



Instituto de las MUJERES

Boletín Semanal 234 | 19 de octubre de 2021

Sociedad de la Información

NOTICIAS

EVENTOS

XI CONFERENCIA EUROPEA DE IGUALDAD DE GÉNERO EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR

Los pasados días 15, 16 y 17 de septiembre, la Universidad Politécnica de Madrid, el Ministerio de Ciencia e Innovación, el Ministerio de Universidades y la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología organizaron el XI Congreso Europeo sobre Igualdad de Género en la Educación Superior, financiado por el Instituto de las Mujeres. El objetivo del Congreso es promover una cultura de igualdad de género en la educación superior y la investigación, así como la incorporación de la perspectiva de género en las agencias nacionales y regionales de financiación y en el sector de la innovación.

El encuentro se celebró en línea y estaba dirigido a personal investigador, profesorado de diferentes países de Europa y profesionales en general, con interés en compartir y evaluar las prácticas y políticas en torno a la igualdad de género en la educación superior. En sus contenidos encontramos conferencias plenarias por investigadoras de reconocido prestigio internacional, comunicaciones orales, talleres relacionados con las temáticas del Congreso y espacios de conversación en línea para favorecer la generación de redes.

Fuente: Universidad Politécnica de Madrid

<https://eventos.upm.es/61269/detail/xi-european-conference-on-gender-equality-in-higher-education>

EVOLUCIÓN EN CLAVE DE GÉNERO

El pasado 22 de septiembre de 2021 se celebró “Evolución en clave de género”, un evento organizado por la Cátedra de Cultura científica de la Universidad del País Vasco y la Biblioteca Bidebarrieta de Bilbao.

A lo largo del mismo, cuatro conferenciantes procedentes los ámbitos de la paleontología, la biología y la geología abordaron diferentes aspectos de la evolución humana en clave de género: “Famosas desconocidas de la Evolución Humana”, por el paleontólogo Asier Gómez Olivencia; “Las mujeres en los estudios sobre la evolución humana”, por la bióloga Carmen Manzano; “El sesgo de género a través de la ilustración científica”, por la bióloga e ilustradora científica Vega Asensio y “Y... ¿qué aporta la geología a la evolución humana?”, por la geóloga Arantxa Aranburu.

Fuente: Cuaderno de Cultura Científica

<https://culturacientifica.com/evento/2021/9/22/evolucion-en-clave-de-genero/>

7ª CONFERENCIA MUNDIAL SOBRE INTEGRIDAD EN LA INVESTIGACIÓN

Entre el 29 de mayo y el 1 de junio de 2022, se celebrará la 7ª Conferencia Mundial sobre Integridad en la Investigación en Ciudad del Cabo, Sudáfrica, organizado por la Fundación de las Conferencias Mundiales sobre Integridad en la Investigación (WCRIF, por sus siglas en inglés). La misión de WCRIF es promover la integridad de la investigación a través del apoyo a la organización y el desarrollo continuos de las Conferencias Mundiales sobre Integridad de la Investigación y de todas las actividades relacionadas. WCRIF cumple esta misión al promover las Conferencias Mundiales, asegurar la continuidad organizativa entre conferencias, mantener un sitio web de las Conferencias Mundiales sobre Integridad de la Investigación y publicar y difundir las orientaciones o políticas acordadas en las Conferencias Mundiales. WCRIF comenzó su andadura en julio de 2017, como una organización sin ánimo de lucro con sede oficial en Ámsterdam, Países Bajos.

Fuente: World Conferences on Research Integrity

<https://wcrif.org>

PREMIOS Y RECONOCIMIENTOS

CONVOCADAS LAS BECAS BHW PARA 2022

El Grupo BHW es una empresa líder en desarrollo web y desarrollo de aplicaciones móviles ubicada en Austin, Texas. El Grupo tiene un prestigioso programa de becas, dirigido a mujeres que cursan estudios universitarios o de maestría y se especializan en ciencias, tecnología, ingeniería o matemáticas. La próxima convocatoria abierta de las becas se abrirá en enero de 2022, para ser cursada en otoño de 2022. La ganadora será anunciada a mediados del mes de mayo. La organización recomienda escribir un ensayo sobre cualquiera de los siguientes temas: “Cuéntanos sobre tu aplicación favorita y qué te gusta de ella” o “Cuéntanos acerca de un momento en que una aplicación jugó un papel importante en tu vida”. Dicho ensayo debe tener entre 500 y 800 palabras.

Fuente: The BHW Group

<https://thebhwwgroup.com/scholarship>

NOVEDADES EN NUESTRA WEB

INICIATIVAS EN ANÁLISIS DE GÉNERO

PREMIOS EMBO DE MUJERES CIENTÍFICAS

Entidad coordinadora: Organización Europea de Biología Molecular (EMBO)

El premio EMBO (European Molecular Biology Organization – Organización Europea de Biología Molecular) Mujeres Científicas, destaca los principales logros de las científicas alcanzados en Europa a lo largo del año.

El premio es una iniciativa conjunta de EMBO y la Federación de Sociedades Bioquímicas Europeas (FEBS) y las ganadoras son modelos inspiradoras para las futuras generaciones de mujeres científicas. Cada año se premia a una mujer que trabaja en el ámbito científico y con el galardón, cada ganadora adquiere el compromiso de dar una conferencia plenaria en el Congreso de la FEBS. Además, recibe un premio en metálico de 10.000 euros y una escultura de bronce diseñada por Marloes Eerden.

<https://www.embo.org/the-embo-communities/febsembo-women-in-science-awardees/>

FUTURE OF WORK LAB

Entidad coordinadora: Universidad de Melbourne (Australia)

El Laboratorio Futuro del Trabajo (Future of Work Lab) es una iniciativa de la Universidad de Melbourne (Australia) que tiene como objetivo garantizar que el futuro del trabajo en general sea igualitario. El Laboratorio proporciona una visión propia y conocimientos innovadores de los diferentes ámbitos de la desigualdad, la tecnología y las políticas, para alcanzar un futuro laboral más equitativo. Su enfoque integrado se basa en la sociología, los negocios, la economía y los sistemas de información computacional, para proporcionar una comprensión interdisciplinaria de un mundo laboral cada vez más cambiante. La organización está comprometida en garantizar que las personas estén preparadas para trabajos del futuro, donde la innovación y la digitalización estén presentes, alcanzando una comprensión integral de cómo el futuro del trabajo afectará a las personas, los lugares, los gobiernos, las organizaciones y las tecnologías.

<https://futureofwork.unimelb.edu.au>

INICIATIVAS EN EMPRENDIMIENTO Y FORTALECIMIENTO EMPRESARIAL

DAPHNE JACKSON TRUST

Entidad coordinadora: Daphne Jackson Trust

Daphne Jackson Trust es una organización líder del Reino Unido, dedicada a apoyar las carreras profesionales en la investigación de las mujeres tras un periodo de excedencia por motivos familiares, de cuidado o de salud. La organización ofrece becas en todos los campos de

investigación, tanto en universidades, como instituciones de investigación y empresas del sector, ubicadas en el Reino Unido y también en Irlanda. Esta iniciativa ha tenido un gran éxito, ya que su trayectoria ha sido totalmente ascendente, hasta el punto de ampliar el apoyo a otras disciplinas, como las artes y las humanidades. Eso significa que amplía su campo de actuación a organizaciones de ciencia y tecnología, ciencias sociales, artes, humanidades y todas las demás disciplinas relacionadas.

<https://daphnejackson.org>

ELLA DECIDE, TÚ TRIUNFAS

Entidad coordinadora: AFAEMME

El proyecto “Ella decide, tú triunfas”, impulsado por AFAEMME (asociación de federaciones y asociaciones de empresarias del mediterráneo), cuyo ámbito de actuación son las empresas de países mediterráneos, tiene como objetivo abordar la representación desigual de mujeres en los consejos de administración en diferentes áreas de especialización y la falta de información sobre la importancia y los beneficios de tener un mayor equilibrio de género en los puestos de toma de decisiones económicas.

Dado que tanto las empresas privadas como la población en general desconocen en general el potencial de las mujeres para participar en la toma de decisiones económicas y la pérdida de oportunidades y talento que esta actitud provoca, el proyecto promueve el equilibrio de género, al convencer a las empresas privadas de los beneficios de facilitar a las mujeres el acceso a puestos de decisión económica.

<http://www.afaemme.org/she-decides-you-succeed>

NOMBRES PROPIOS

FRANÇOISE BARRÉ-SINOUSI

Estudió Ciencias en la Universidad de París, luego obtuvo la maestría en bioquímica y se doctoró en virología por la Facultad de Ciencias de esa misma institución. En 1983, junto a Luc Montaigner, aisló el retrovirus conocido como VIH y determinó que era el causante del SIDA. Desde ese momento, Barré-Sinoussi enfocó su carrera a la investigación del SIDA, para lo que trabajó en la búsqueda de la prevención y manejo de la infección. Con el descubrimiento del virus se accedió al entendimiento de la biología de la enfermedad, y años después, al tratamiento. En 2008 fue galardonada con el Premio Nobel de Fisiología o Medicina. En la actualidad, continúa trabajando por la erradicación del VIH. Lo hace desde la unidad de Retrovirus del Instituto Pasteur, en París.

https://www.inmujeres.gob.es/imioweb/1_AreasTematicas/1_SocInfor/3_DirectorioTIC/Internacional01.pdf

LUISA FERNANDA MARTÍNEZ DE HARO

Licenciada en Medicina en la Universidad de Murcia. En 2017 obtuvo la cátedra de cirugía, convirtiéndose en la primera mujer en España que la obtiene. Su área de investigación es el esófago y el estómago. Empezó realizando estudios de motilidad del esófago y estudió la patología esofágica, aunque de sobre lo que más ha publicado es el esófago de Barret (una

complicación por reflujo gastro-esofágico). Está adscrita al Departamento de Cirugía, Pediatría, Obstetricia y Ginecología del Hospital Clínico Universitario Virgen de la Arrixaca, en Murcia.

https://www.inmujeres.gob.es/imioweb/1_AreasTematicas/1_SocInfor/3_DirectorioTIC/CienciaTecnologia.pdf



UNIÓN EUROPEA

Fondo Social Europeo
El FSE invierte en tu futuro

Para suscribirse pulse [aquí](#)
Si no desea recibir este Boletín pulse [aquí](#)